
令和４年度第３回米子市保育所等給食運営委員会会議概要 

 

１  開催日時  令和４年１１月１８日（金）午後１時３０分～午後２時４５分 

２  開催場所  米子広域シルバー人材センター ２階会議室 

３  出席者 （敬称略） 

   [米子市保育所等給食運営委員会委員] 

斎木委員長、新宮委員、宮前委員、門脇委員、田中委員、梁川委員、田内委員、山本委員、 

石委員、三穂野委員 

   [事務局] 

    枡本担当課長補佐 

４  会議の次第 

   １ 開会 

   ２ 議事 

    （１）令和４年度上半期保育所等給食調理等委託業務評価について 

（２）給食調理業務実施状況について 

   ３ その他 

   ４ 閉会 

５ 議事の概要 

  （注 資料説明は省略してあります。また、発言は要約してあります。） 

 事務局 資料１について説明 

     保育所等給食調理等委託業務評価表の空欄について説明。 

委員長 資料１について意見・質問はないか。 

委 員 なし。 

 

事務局 資料２～４について説明。 

委員長 資料２～４について意見・質問はないか。 

    なし。 

 

 事務局 資料５について説明。 

 委員長 資料５について意見・質問はないか。 

 

委 員 ２つの園で、ニトリル手袋の混入があったが、片方の園だけ事故の扱いになっているのはなぜか。 

事務局 事故について、基本的に子どもに提供されたか（影響があったか）どうかで判断している。保育所

給食は、調理室で調理されているが、園長をはじめ、園全体の責任において子ども達に提供されて

いる。 

    今回、一方は手袋の破片が給食に混入した可能性があったため本来なら提供するはずの１品が提供

できなかったので事故、他方は、調理室からは混入した状態で出てしまったが、子どもに提供する

前に保育士が発見したので未然に防止したと分類した。 

委 員 調理室内で発見したのに、１品提供が少なくなったからといって事故にしなくてもよいのではと思う。  

    マニュアルにはメニュー変更も事故になると書いてあるが、変更になる理由はたくさんあると思う。 



    マニュアル変更も含めてみんなで考えていく必要があると思う。 

委 員 ご飯の中に手袋が入った状態で調理室からでているのに未然に防止できたというのは違和感がある。 

委 員 事故であるかどうかの線引きが難しい。その時その時おこることが違う。話し合うことが大切。 

委 員 危険な金属片等はダメだが、どちらの園も未然に防いでいると思う。子どもが自分で発見したらそ 

れはダメだと思う。逆にしっかり見ていただいていてありがたい。 

 委 員 飲食店も含めてどのレベルでどうしているのか、許可を出している以上責任がある。危険なもので 

あるのかも一つの指標。手袋を青色のものを使用して目につきやすくしているのは良い点。人間が 

やる以上、誰が気づくのか責任はどこにあるのか考えると製造者の責任となる。指導するなら、ご 

飯をよそった人かなと思う。 

安心安全の目線でいえば、１品提供が減ったが、調理室内で異物混入の可能性を排除できたこと 

より、子どもに提供される前に気づいたが、混入したまま調理室からでたことの方がダメかなと思 

う。別の事故として扱う必要があるのではないか。 

 委員長 立場立場での判断になるのか。 

 委 員 今回の２件について、自園であった場合も同じように対応すると思う。１品提供が減ったというこ 

とは、とるべき栄養が保証されなかったということで事故だと思う。 

また、子どもに提供される前に気づいたが、混入したまま調理室からでたことも事故だと思う。 

委 員 どんな場合でも事故報告書をあげている。未然に防止できた場合は、報告書に検査検収をきちんと 

してもらっていると書いて報告している。調理室だけでなく、園として最後、子どもに提供する前 

に発見しているので、混入したまま調理室からでてはいるが未然に防止できたのではないか。 

１品提供が減ったのは、事故だと思う。    

 委 員 何にポイントをおくかだと思う。提供できないメニューがあるより、混入したまま調理室からでて

しまったことの方が厳しい状態かなと思う。危険なことでも保育園のチェック体制すべてを通り抜

けて子どもに提供されてしまってもダメだと思う。 

     今後給食室の中でしっかりお願いできたらと思う。 

 委 員 手袋の混入はいけないことだが、最近ニトリル手袋を使用することがあり、破れやすいことがわか

った。破れたことを調理室で発見したならば未然ではないかと思う。 

委員長 ある程度の厳しいマニュアルを作成していくことは必要であると思う。立場、目線によって違って 

くるが、今よりもゆるい基準をもって運営していくのはどうかと思う。メニュー変更も事故ではな 

いか。 

委 員 メニューを変更した理由によって事故が事故じゃないか違ってくるのではないか。 

    いろんなケースに対応できるようマニュアルを変更してはどうか。基準に基づいて事故か未然かの 

    判断をするようにしてはどうか。 

委員長 マニュアル変更も含めて事務局で検討するように。 

  

委員長 その他、事務局から何かあるか。 

事務局 現在、来年度からの給食調理等業務委託事業者の選定中。プレゼンが終了し、選定作業をしている。 

    次回の運営委員会で結果を報告する。 

次回運営委員会は３月開催予定。早めに日程調整するので協力いただきたい。 

  

  


